

# Boletín del FMI

## IMPACTO DE LAS HIPOTECAS DE ALTO RIESGO

### La crisis financiera pesa sobre la economía mundial

Boletín del FMI en línea  
17 de septiembre de 2008

- La turbulencia financiera estadounidense empaña las perspectivas de crecimiento mundial.
- El FMI se mantiene en contacto con los países miembros para ayudarlos a hacer frente a las secuelas.
- La caída de los precios del petróleo amortigua en cierta medida el impacto.

Aunque la crisis de los mercados financieros estadounidenses agudiza la incertidumbre y empaña las perspectivas de crecimiento mundial, las previsiones del FMI aún apuntan a una recuperación económica paulatina en 2009, según Dominique Strauss-Kahn, Director Gerente de la organización.

En declaraciones realizadas en Yeddah, Arabia Saudita, tras el anuncio de las últimas medidas tomadas por el gobierno estadounidense para frenar la crisis que se agrava en Wall Street, Strauss-Kahn puntualizó que la turbulencia financiera era muy grave y que cabría prever dificultades para otras instituciones financieras de gran envergadura.

“Las consecuencias para algunas instituciones financieras aún están por ocurrir. Debemos suponer que en el curso de las semanas y los meses venideros puede haber otras instituciones financieras con algunos problemas”, comentó ante la prensa.

La crisis financiera tendría repercusiones para la economía mundial, que ya se encuentra en medio de una desaceleración. Pero Strauss-Kahn observa una capacidad de resistencia en los países en desarrollo, reforzada por la caída de los precios del petróleo. “Lo que es importante constatar es que tiene influencia en la economía real, pero que la economía real resiste tanto en los países desarrollados como en los emergentes”.

#### **Parte de la reestructuración**

En una declaración de prensa, el FMI señaló que los sucesos que vive Wall Street deben considerarse parte de la reestructuración y consolidación del sector financiero.

“Se trata de una condición necesaria para restablecer la eficacia del sector. Al mismo tiempo, la velocidad y la magnitud de estos sucesos agudizan la incertidumbre a corto plazo, y no se puede descartar una profundización considerable de las tensiones financieras. Al respecto, aplaudimos las medidas adoptadas por los bancos centrales para contribuir a incrementar la liquidez.

Nuestras previsiones siguen apuntando a una recuperación paulatina del crecimiento mundial en 2009, aunque los acontecimientos del fin de semana representan un nuevo

riesgo potencial para las perspectivas. El FMI se mantiene en contacto con los países miembros para ayudarlos a evaluar las últimas novedades de los mercados internacionales de capital y hacer frente a las consecuencias para sus respectivas economías.”

De acuerdo con las proyecciones del FMI, el crecimiento mundial disminuirá a alrededor de 4% en 2008 como consecuencia del enfriamiento de las economías de Estados Unidos, Europa y Japón, y se producirá cierta desaceleración en la mayoría de los países de mercados emergentes y en desarrollo.

“Impulsada principalmente por la escalada de precios del petróleo y de los alimentos, la inflación alcanzó los niveles más altos en más de una década tanto en los países desarrollados como en los emergentes. La política fiscal, monetaria y cambiaria debe responder de manera adecuada y expeditiva frente al creciente riesgo inflacionario. De lo contrario, podrían comprometer el crecimiento a mediano plazo y la lucha contra la pobreza”, añadió Strauss-Kahn.

Para comentar este artículo, diríjase a [imfsurvey@imf.org](mailto:imfsurvey@imf.org)

Traducción del artículo extraído de la revista del *Boletín del FMI*, publicado en [www.imf.org/imfsurvey](http://www.imf.org/imfsurvey)